



## «Walk to School» - die spannenden Aktionswochen

### Information für die Eltern

Liebe Eltern

Die Klasse Ihrer Tochter bzw. Ihres Sohnes nimmt an den Aktionswochen «walk to school» des VCS Verkehrs-Club der Schweiz teil.

Während den zwei Aktionswochen kann Ihr Kind Punkte für Schulwege sammeln, die es zu Fuss oder mit dem Velo (nach Absprache mit der Lehrperson) zurücklegt. Mit vielen Punkten gibt es super Preise zu gewinnen. Ermuntern Sie Ihr Kind daher mitzumachen und den Schulweg selbstständig zurückzulegen.

In der Schweiz bringen immer mehr Eltern ihre Kinder mit dem Auto zur Schule. Sie wollen ihre Kinder vor Unfällen schützen. Das ist verständlich. Doch Taxidienste durch die Eltern gefährden bei Manövern vor dem Schulhaus die anderen Kinder. Zudem verunfallen Kinder auch in ihrer Freizeit häufiger, wenn Sie ihre Verkehrskompetenz nicht ausreichend üben können - beispielsweise auf dem Schulweg.

Der Schulweg zu Fuss ist insgesamt wichtig für die Entwicklung Ihres Kindes, denn auf dem Schulweg lernen Kinder fürs Leben:

- Übung macht den Meister – auch im Verkehr. Kinder, die frühzeitig lernen mit den Herausforderungen des Strassenverkehrs umzugehen, gewinnen an Sicherheit. Der Schulweg bietet Gelegenheit, richtiges Verkehrsverhalten Schritt für Schritt zu trainieren – an der Hand der Eltern und/oder mit Freundinnen und Freunden.
- Kinder wollen wachsen, auch innerlich. Auf dem Schulweg sammeln sie grundlegende Erfahrungen. Sie pflegen Freundschaften und tragen Konflikte aus. Sie entdecken ihre Umgebung und ein Stück Freiheit. Sie üben Selbstständigkeit und Eigenverantwortung. Kurz: Der Schulweg ist ein Erlebnis. Er bringt Kinder weiter als «nur» zur Schule.
- Bewegung ist gesund. Kinder, die sich viel bewegen, sind leistungsfähiger und können sich in der Schule besser konzentrieren. Bewegung und frische Luft beugen gesundheitlichen Problemen vor und sind wichtig für die körperliche Entwicklung.

Falls Ihr Kind den Schulweg zum ersten Mal allein zu Fuss zurücklegt, empfehlen wir Ihnen, Ihre Tochter oder Ihren Sohn zu begleiten und den Schulweg zu üben. Entdecken Sie die 10 Schulweg-Tipps auf unserer Webseite: [www.schulwege.ch#tipps](http://www.schulwege.ch#tipps).

Wenn der Schulweg schwierig ist oder ein Kind wenig Erfahrung im Verkehr hat, kann ein Pedibus helfen. Das ist ein „Schulbus zu Fuss“. Eltern schliessen sich zusammen und begleiten die Kinder abwechselnd zu Fuss zur Schule. So lernen die Kinder den Schulweg in Begleitung sicher kennen. Wenn Sie einen auch nur einen vorübergehenden Pedibus einrichten möchten, unterstützen wir Sie gerne dabei ([www.pedibus.ch/de](http://www.pedibus.ch/de)).

Mit Unterstützung vom



Ist der Schulweg zu weit, zu beschwerlich oder mit unzumutbaren Gefahren verbunden, haben die Kantone und Gemeinden Abhilfe zu schaffen. Der VCS unterstützt die Gemeinden gerne bei der Schulwegüberprüfung (Mobilitätskonzept Schule). Je mehr Eltern sich aus einer Gemeinde bei uns unter [schulwege@verkehrsclub.ch](mailto:schulwege@verkehrsclub.ch) dazu melden, desto wünschenswerter wirkt unser Angebot für die Gemeindeverwaltung.

Weitere Informationen zu den Aktionswochen walk to school finden Sie unter: [www.verkehrsclub.ch/walktoschool](http://www.verkehrsclub.ch/walktoschool).

Gerne beantworten wir Ihre Fragen per E-Mail [schulwege@verkehrsclub.ch](mailto:schulwege@verkehrsclub.ch) oder per Telefon 031 328 58 58. Wir wünschen Ihnen viel Spass bei der Durchführung und danken herzlich für Ihre Unterstützung.

Freundliche Grüsse

VCS Verkehrs-Club der Schweiz



Mirjam Kopp  
Projektleiterin Schulwegsicherheit

Mit Unterstützung vom

